

## Protokoll der Jahreshauptversammlung des VfSK Oppau 1900 e.V. am 21.04.2023



Anwesende

Vorstandsmitglieder: Jürgen Hatzenbühler, 1. Vorsitzender und  
Versammlungsleiter  
Horst Gönzheimer, 2. Vorsitzender  
Monika Fassott, Hauptkassiererin  
Angelika Redenc, Beisitzerin  
Martina Blaufuß, Beisitzerin  
Ralph Lahres, Beisitzer und Kassenprüfer  
Ulli Stengel, Beisitzerin  
Wolfgang Fuchs-Lambrix, Schriftführer (Protokoll)

Anwesende

Vereinsmitglieder: 35, Anwesenheitsliste liegt dem Originalprotokoll bei  
Beginn: 18:00 Uhr

### **TOP 1 Begrüßung**

Jürgen Hatzenbühler begrüßte die Anwesenden und eröffnete die heutige Versammlung. Die Einladung erfolgte fristgerecht per E-Mail oder gelber Post und Aushang, die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt.

### **TOP 2 Totengedenken**

Die Anwesenden erhoben sich zu Ehren der Verstorbenen zu einer Gedenkminute.

### **TOP 3 Bericht des Vorstandes**

**Jürgen Hatzenbühler** ging kurz auf die letzte Hauptversammlung im Oktober 2022 ein. Im Laufe dieses Jahres gab es bereits eine Vielzahl von Aktivitäten. So wurde zum Beispiel am 22.01.2023 zum Neujahrsempfang des VfSK eingeladen.

Für unsere **Boule-Abteilung** hat neben dem Trainingsbetrieb der Wettbewerb mit vier Mannschaften in drei Petanque-Ligen begonnen. Bei der Stadtmeisterschaft konnte neben dem Bouldrom auch der Bolzplatz genutzt werden. Die dafür erforderliche Genehmigung durch die Stadtverwaltung macht inzwischen nicht nur viel Arbeit, sondern kostet auch etwas. Da werden wir versuchen, die Kosten einzugrenzen.

Ab Morgen finden die ersten Bundesliga-Spieltage für unsere 1. Mannschaft statt. Hier konnten erfreulicherweise ausreichend Fördergelder akquiriert werden, sodass dem Verein keine Kosten zum Beispiel für notwendige Übernachtungen entstehen werden.

**Weitere Sportangebote** laufen nach wie vor: vier Line Dance-Gruppen, Fitness, Badminton, Flexi-Bar, Zumba und Yoga in Kooperation mit dem Kneippverein.

Teilweise hatten wir Einschränkungen hinzunehmen durch die Energie-Sparmaßnahmen. Alter und Zustand der **Heizungsanlage** zwingen uns zu überlegen, wie Energie- und Kosteneinsparung realisiert werden können. Die noch ungewisse Rechtslage erschwert dies zusätzlich.

Wie bei der letzten HV mitgeteilt, hatte sich der VfSK zusammen mit unserem Partnerverein SeHT e.V. (**SelbständigkeitsHilfe bei Teilleistungsschwächen und ADHS**) bei einem **Kooperations-Wettbewerb der BASF** mit einem **Inklusionsprojekt** beworben.

Diese Bewerbung war erfolgreich. Es stehen uns daher für dessen Umsetzung, die im Mai starten soll, insgesamt € 14.000 (zusammen mit einer Vorab-Spende von € 5000) zur Verfügung. Damit kann der Anbau einer Rampe für einen barrierefreien Zugang zur Sporthalle und der ebensolche Umbau der Toilettenanlage angegangen werden. Ab Ende Mai sollen dann ÜbungsleiterInnen und andere am Thema Inklusion interessierte eine fachliche Qualifizierung erhalten, die durch die Anerkennung des pfälzischen Sportbundes auch zur Verlängerung der Übungsleiter-Lizenzen genutzt werden kann. Dazu wollen wir noch Kontakt aufnehmen mit unseren Nachbarvereinen und mit den umliegenden Institutionen, die Menschen mit Handicap betreuen.



Im Juni sollen dann die ersten Sportangebote auch für die inklusive Nutzung durch Menschen mit Handicap bereitstehen.

**Horst Gönzheimer** informierte über die Teilnahme des VfSK an einem **weiteren Projekt der BASF**: „Tor Vier – das neue Wir“.

Dieses Jahr wurde die Förderung eines Gemeinschaftsprojektes im kulturellen Bereich im Rahmen einer Verlosung vergeben. Das Los fiel auf unseren VfSK, wir teilen uns nun zusammen mit dem bundesweit vertretenen Netzwerk „Junge Ohren e.V.“ und einem Grafikbüro aus Heidelberg einen Förderbetrag von € 60.000.-. Dabei geht es darum, gemeinsam mit den dazu gelosten Partnern neue Formen zur Sicherung unserer Zukunftsfähigkeit zu finden. Angedacht ist derzeit ein gemeinsames Projekt mit unserer Donnerstag-Spielstunde.

Nachdem sich die Boule-Abteilung für die neue Liga-Saison bei Engelhorn Sports günstig mit einheitlichen T-Shirts und Jacken einkleiden konnte, wird es für alle Vereinsmitglieder über unsere Website den Zugang zu einem **Online-Shop** zum individuellen Einkauf von Sportkleidung zu günstigeren Bedingungen geben. Unser Verein würde durch eine kleine Umsatzbeteiligung ebenfalls davon profitieren.

In diesem Zusammenhang ist vorgesehen, allen Mitgliedern die Anschaffung einer **einheitlichen Sportbekleidung** mit den Farben und dem Logo des VfSK zu ermöglichen. In den Sportgruppen kann überlegt werden, welcher Dress gewünscht wird. Auch hier werden durch die Vergünstigung nicht nur die Mitglieder profitieren, sondern auch der Verein durch eine kleine Umsatzbeteiligung, aber auch durch den Auftritt mit einem gemeinsamen Erscheinungsbildes nach außen.

**Jürgen Hatzenbühler** erinnerte an unser Frühlingsfest in 2 Wochen, bei dem es auch wieder Ehrungen für verdiente Mitglieder geben wird.

**Monika Fassott** informierte über die finanzielle Lage des Vereins. So wurde in 2022 Stand 31.12. ein Gewinn von € 4.662.- erzielt bei Einnahmen von € 61.581.- und Ausgaben in Höhe von € 56.919.-. Der Kassenbestand beträgt auf verschiedene Konten verteilt € 21.000.-. Unterlagen können bei Monika eingesehen werden. Der Mitgliederbestand beträgt praktisch unverändert ca. 220.

#### **TOP 4 Bericht der Kassenprüfung**

Kassenprüfer **Ralph Lahres** berichtete, dass bei seiner Kassenprüfung keine Beanstandungen festgestellt wurden.

#### **TOP 5 Entlastung des Vorstandes**

Auf Antrag von Ralph Lahres erfolgte die einstimmige Entlastung des Vorstandes durch die Versammlung.

#### **TOP 6 Wahlen**

Zur turnusgemäßen Neuwahl des kompletten Vereinsvorstandes übernahm das Mitglied Walter Becker auf Vorschlag von Jürgen die Wahlleitung.

In den anschließenden Wahlgängen wurden die bisherigen Amtsinhaber jeweils durch Akklamation in ihre nachstehenden Positionen wiedergewählt:

- |                 |                        |
|-----------------|------------------------|
| 1. Vorsitzender | Jürgen Hatzenbühler    |
| 2. Vorsitzender | Horst Gönzheimer       |
| Kassiererin     | Monika Fassott         |
| Schriftführer   | Wolfgang Fuchs-Lambrix |
| Beisitzer*innen | Angelika Redenc        |
|                 | Julia Blaufuß          |
|                 | Lea Becker             |
|                 | Martina Blaufuß        |
|                 | Ulli Stengel           |

Erstmals als Beisitzer in den Vorstand gewählt wurde unser Mitglied Bernd Block. Er wird sich besonders um die digitale Mitgliederverwaltung kümmern und damit Monika Fassott entlasten.



### **TOP Verschiedenes**

Jürgen dankte den Anwesenden für ihr Kommen und schloss die Versammlung.

Die Jahreshauptversammlung endete um 18:55 Uhr.

gez. Jürgen Hatzenbühler  
1. Vorsitzender

gez. Wolfgang Fuchs-Lambrix  
Schriftführer

Verteiler: Vorstandsmitglieder per E-Mail, Aushang, Ablage